

# 各地本だより

政令指定都市を返し、大阪市を廃止・分割することを問う。住民投票は、僅差ではあるが否決された。統一地方選舉において大阪維新の会は、大阪府・市議会で第一党の議席を確保したもので、その勢いを止めなく連合構成組織を始め、全野党が一致しての反対運動を展開した。マスコミや橋下賛成のコメントテイターは、高齢者の投票数に負けたと言うが、実態は若者世代の政治離れと無関心による投票所に足を運ばないことが全てである。

橋下大阪市長は大阪府知事時代より7年半、大阪市再編で特別区に権限を移譲する大阪都構想で大阪の経済復活を訴えてきたが、その間、反対する府・市議会や知識人、マスコミ関係者への露骨極まる攻撃で周囲を煽動する政治に終始した。自分の意志を通すために使つ税金は民主主義を問うと云う大義名分で必要な公金支出をしてきたのが実情であり、結果として経済・福祉等の住民サービスは停滞したままである。

憲法改正発議に伴う国民投票の前哨戦たる最大規模の住民投票の結果に、維新の党を利用する目論みが外れ安安倍政権は戦略的で直しを迫られている。自識ある大阪市民の争争をさせない思いが否決を勝取つたと筆者は思いたい。

その安倍政権は、改正派遣法案を上程し労働者保護ルールの改悪と日米ガイドラインの改定合意と戦争法案の成立を急いでいるが、戦後70年に亘って固守してきた平和憲法と、戦争をさせない国を維持するための国民的大運動を労働陣営は主導し発信しなければならない。

さて関西の概況であるが、比較的に順調であった京都地区の需要は、工事案件の終了に伴い出荷量が落ち込んでいる。大きな民間投資事業では第二神高速道路の新設工事にかく、支部組合員の雇保受給資格者数が減少している。大阪地区も4月以降、需要が低下している。広域協組による他2協組や員外社の合流で生コン販売価格の値戻しを進める動きがあり、広域協組外の事業所も周囲の様子もあり、出荷量は低迷している。一部はあるが堅調に需要を維持している事業所や新規事業所もあり瞬間的需要過多時の供給人員の確保に苦慮している。運転者不足の解消は、運々として進まず、新規加入組合員や在籍組合員からの口コミによる加入促進が有効な手段になっている。

募集広告で加盟する者の中には、残念乍ら問題行動を起こす者もあり、面接時ににおける人物の判定能力を高めたいが、判断に迷うことが多いのが現状である。永年に亘って守つてきた富位なる技術を保持する運転者集団である新運転プランドを維持する為にも、新規加入者の教育と指導を、更に強化しなければならない」と懇意に語っている。

桜が散り、空  
に鯉のぼりが舞  
う本來は5月晴  
れの季節ですが、  
箱根「大涌谷」  
の水蒸氣噴火の  
危険が増大し、台風の発生  
は近年に無く多く6号は日  
本列島の太平洋側をかすめ  
た。天変地異の前兆なのか、  
火山、地震、台風と目が離  
せない情況が続きます。  
「目が離せないと言えば安  
倍政権による「労働者派遣  
法の改悪」「安保法案提出」  
「原発の再稼動」「沖縄の辺  
野古移転問題」等々と國  
民無視の強行採決か?また  
「大阪維新の会」橋下市長  
による「大阪都構想」の住  
民投票が5月17日に実施さ  
れ約一千万票の差で否決され、  
橋下代表率いる「大阪維新  
の会」の政策に於ける方向  
性も頓挫した事になります。「維  
持するだらうと思われる。

さて、滋賀地本は5月  
30・31日の土日を利用して  
自費で第10回の役員研修会  
を鳥根県の玉造温泉で開催  
する予定です。現在の組合  
員不足や労供業種の拡大な  
ど厳しい状況に対応する為  
に何をするべきか、これま  
での労供業種の変遷振り  
返りながら労供権に関する  
行政、法律など日常的に必  
要な知識を研修し、役員一  
人ひとりがトップリーダー  
であり、トップセールスマ  
ンとして活動できる事を目  
指したいと思っています。

尚、現在の組織現況につ  
きましては殆ど大きな変化  
はありません。これから夏  
日が多くなると思いますが  
熱中症など健康管理に気を  
つけながら、お互い頑張り  
ましょう。

△お目様の有り難さ△  
12月の初め、朝8時にならないと陽は昇らず、午後3時には日が沈み始める。これに馴染むのは容易でない。しかし、現地の人にとっては当たり前のことで、暗い中でも車は構わずにスピードを出して走る。ほとんど街路灯のない片側一車線のところでも変わることはない。さすがにいつべきか。三ヵ国とも平坦などころが圧倒的に多い。気温は3度から零下16度ぐらいだった。風の有無で体感温度は大きく変わる。寒い日は、足下がよく滑る。大学の街タルトウから南下する

△震しのバルト二国△（その二）  
河合 明博（元新産別委員長）

△見えきれない世界遺産△  
今回、いくつ的世界遺産を見たのか、数えきれない。教会と城跡。特徴的な大学の街（タルトウ）。全体として中世の街を足早に駆け巡った感がある。

エストニアの首都タリン

A black and white photograph of the Eiffel Tower at night. The tower is brightly lit from within, casting a warm glow on the surrounding area. The Seine River is visible in the foreground, with boats and bridges in the distance. The sky is dark, suggesting it's nighttime.

本版主

**東京地本** この4月から5月、東京は桜の満開の直前に白モクレンの大輪の花が咲き、散る頃には路上に落ちて茶色に朽ちていく。そして、紫の下がり花が藤棚に彩を添えるとツツジからアジサイ、菖蒲と花々のリレーが継ぐ。中島みゆきの「時代」で歌われる諸行無常を実感する忙しい日々を送ってきた。

中でも大変だったのは支部長さんたち。兎に角、新年度を迎えるに当たって清掃就労者の供給依頼が、文字通り殺到したのだから。3月中旬から組合員募集に奔走し、求人情報紙は元より地域への新聞折込広告、ポスティングなど本部の書記次長と人材育成センター職員の奮闘も加えて人材確保に追われたのだ。その結果は、一ヶ月で90数名の新規組合員が加入したが、この9割方が組合員や友人知人の口コミだった。

その清掃関係の労働協定改定交渉は、昨年12月に作業員と資源車賃金引き上げを妥結したが、主力の局取扱については6月に持ち越されとなつてはいる。一方、生コン協会との交渉は、4月17日に懸念就労を対象に一口額100円アップ、60歳以上の賃金を1年引き上げで妥結し、今後継続者に対する各社交渉が残っている。

その他、交通安全講習会、各支部担当の健康診断、中央メトディ、憲法集会、アベヒットラーの戦争法、学

今年は5月だ  
というのに本格的な夏を想わせる  
ような夏日が続いております  
早くも熱中症の心配もでてきております  
ので、体調に気をつけて勤労にあたりましょう。そして6月ともなれば梅入り天候に左右される生コンが主体ですので、配車する側としては憂鬱な時期となりそうです。

さて、このところの就労状況は昨年の消費税増税前の駆け込み需要の反動なのかは不明ですが、生コンの出荷量も一年の半分に留まっており、未だ伸び悩みといった状況が続いております。昨年度末で一部事業

効法改悪、沖縄辺野古新基地建設などの動員、そして労働界連東京主催の将棋大会への参加もあつた。

こうした生き甲斐、やり甲斐のある活動の一方、やり切れないのがネットの組合員が提訴した「事故防」への不当利益返還と損害賠償訴訟への対応だ。対外的に「ビンハネ訴訟」と事実無根の誹謗中傷を繰り返している。地獄への道は善意で敷かれているとはよく言つたもので、本人たちが正義の味方だと自負しているだけに始末が悪い。自分も執行委員、評議員という役職にいながら「新運転は奴隸労働を強いている」と真面目に嘘をばら撒いていたのだから困ったものだ。

書記長 太田武一

所が撤退するなど更に厳しさも増してはきておりますが、オリエンピックに向けた動きもようやく出てきておりますし、やはり運転手不足の状況は個々の事業所の需要人数の伸びにもあらわれているように感じられます。今後、供給不足といった事にならぬよう状況を的確に判断し組織の強化拡大を図っていきたいと思つております。

最後になりますが、埼玉地本は来る6月28日、さいたま市にあります「ときわ会館」で第43回定期大会を開催いたします。本大会は中間大会ですので前大会を踏まえた形になるとは思いますが、この1年の総括と先を見据えた運動方針の下、埼玉地本発展のため様々な論議を深める場となることでしょう。

執行委員長 斎井洋之

**ジョン・ラーベー轉写  
上映会開催!**



「ショノ・ラーベ」南京のシンドラー  
上映会開催!

2015年5月25日